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ATA NRO. 2/2020  
 

Reunião ORDINÁRIA da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 22-01-2020 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Pedro Miguel Lobato Duque 

                 - Jorge Manuel Gaspar 

                            - Pedro Manuel dos Santos Rosa 

- Carlos Nuno Alves Duarte  
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Aos vinte e dois dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte, no Salão Nobre do Edifício dos 

Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, 

António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Pedro 

Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Pedro Manuel dos Santos Rosa e Carlos Nuno Alves 

Duarte. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze horas, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião dando a palavra ao Senhor Vereador Pedro Rosa, que 

parabenizou a Associação de Andreus, pelo seu 39º aniversário e pela partilha de momentos 

evocativos da data. Agradeceu o convite efetuado pela Associação para participação na festa de 

aniversário. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Parabenizou também o Clube de Caçadores de Cabeça das Mós e Valhascos, pelo seu 28º 

aniversário que se realizou no passado fim de semana. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador informou ter começado no dia anterior a pintura da sinalização horizontal, 

passadeiras novas e outras existentes que apresentavam um avançado estado de degradação, bem 

como a colocação de sinalização vertical. --------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque corroborando as palavras proferidas anteriormente 

sobre as associações e evidenciando as suas atividades e proatividade ao longo do ano, com caracter 

de coesão e abrangendo uma amplitude no universo de Andreus. ------------------------------------------------- 

Relativamente ao Clube de Caçadores referiu que o seu reconhecimento vai além das fronteiras 

regionais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Continuou o Senhor Vereador questionando sobre a sinalização vertical que se encontra tombada por 

causa da intempérie. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente respondeu que a responsabilidade é da Infraestruturas de Portugal, tendo sido já 

transmitida toda a informação. Esta situação foi também objeto de análise na última reunião da 

Comissão de Trânsito, tendo havido uma tomada de posição para que fosse solicitado à empresa, a 

reposição dos sinais em tempo mais célere. ------------------------------------------------------------------------------ 

Questionou também sobre o ponto da situação da revisão do PDM.----------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que o documento se encontra em fase de análise. ---------------------------- 

Disse também ter sido abordado por alguns munícipes, relativamente à questão dos leitos das ribeiras, 

que sofreram danos bastante acentuados com a intempérie, algumas inclusive viram o seu curso 

normal afastado, questionando qual o ponto da situação e se foi feito algum inventário desses mesmos 

estragos, parecendo-lhe que os mesmos estão bem acima do que se tinha projetado.----------------------- 

O Senhor Presidente respondeu ter sido feito um levantamento dos danos, o qual se verificou não ser 

razoável, existindo situações que não foram inventariadas. O que se pretendia era uma estimativa de 

custos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda ter questionado a ANMP se havia alguma proatividade desta Associação no que concerne 

à dimensão dos estragos, para não ser só um município a fazer esse trabalho, tendo sugerido que 

fosse a comunidade Intermunicipal, a fazer esse trabalho, porquanto o Sardoal, por estimativa tem1.6 

milhões de estragos e no total da comunidade, são cerca de 8 milhões. ----------------------------------------- 

Aquilo que se sabe, o ponto da situação, é que a ANMP quer que o governo contemple uma verba 

para estas matérias, que deve ser 1% do orçamento de estado e não deveria ser inferior a 18 milhões, 

porque é um fundo de emergência. Aguarda-se que o governo seja sensível a esta matéria. -------------- 

Interveio o Senhor Vereador Carlos Duarte questionando sobre ponto da situação das obras na 

escola, ao que o Senhor Presidente respondeu estarem as mesmas a decorrer normalmente, Crê-se 

que no próximo mês de setembro, o ano letivo comece no novo edifício e se avance as obras no outro.  

Questionou também o Senhor Vereador sobre o ponto da situação da estrada de acesso à vila que 

está condicionada. Senhor Presidente referiu existirem dados novos relativamente aos proprietários, 

os quais têm de ser validados, analisados, para se saber a quem imputar as custas. ------------------------ 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Cedência de instalações; 

4. Bolsas de estudo ao ensino superior – ano letivo 2019/2020; 

5. Lote 27 PES – Apreciação de Candidatura – Relatório: 

6. Transmissão do lote 22 do PES a terceiros – auto de avaliação de benfeitorias; 

7. Toponímia freguesia de Valhascos. 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade.--------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 17 de janeiro de 2020, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ………………………..  924.352,07€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..    37.159,82€ 

     Total das Disponibilidades …………………… 961.511,89€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 
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3. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES; 

ESCOLA DE MÚSICA A. TEIXEIRA 

Cedência do auditório do Centro Cultural Gil Vicente, para realização da festa de Natal, no dia 22 de 

dezembro de 2019. Solicita também a isenção das taxas de utilização. ------------------------------------------ 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião para efeitos de ratificação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------------------------ 

O Senhor Vereador Pedro Duque ausentou-se da sala de reuniões 

COMISSÃO POLITICA CONCELHIA PS 

Cedência da sala multiusos do Centro Cultural Gil Vicente, dia 1 de fevereiro. Solicita também a 

isenção das taxas de utilização. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido.--------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque voltou a entrar na sala de reuniões 

 

4. BOLSAS DE ESTUDO AO ENSINO SUPERIOR – ANO LETIVO 2019/2020; 

Foi presente a informação nro. 18/ 2020, relativa ao assunto mencionado em título e cujo teor a seguir 

se transcreve: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“A Educação e a formação são fundamentais, pois sem elas não é possível ter pessoas preparadas 

para enfrentarem os desafios e as exigências cada vez maiores do mercado laboral, e que contribuam 

para o desenvolvimento económico e social de um país. 

(…) 

A atribuição destas bolsas de estudo é também uma forma do Município de Sardoal estimular a 

frequência de Cursos Superiores por parte dos jovens do concelho, melhorando, desta forma, o tecido 

económico local, dotando-o de quadros técnicos que contribuam para um maior e mais equilibrado 

desenvolvimento social, económico e cultural. 

Mediante o exposto, e de acordo com o estabelecido no Regulamento Municipal para Atribuição de 

Bolsas de Estudo, é apresentada pelo Júri do Concurso a Ata-Relatório n.º 1 com a Lista Provisória 

ordenada dos candidatos, resultante da classificação obtida às Bolsas de Estudo no Ensino Superior.” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da lista provisória, de acordo com as informações da ata do 

júri. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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5. LOTE 27 PES – APRECIAÇÃO DE CANDIDATURA – RELATÓRIO: 

Foi presente o Relatório Preliminar referente à candidatura apresentada em nome da Empresa Código 

da Sorte Conservação e Reparação Unipessoal, Lda, para aquisição do lote 27 do PES a qual se 

encontra baseada nos critérios estabelecidos no ponto 3. do art.º 10º do Regulamento do Parque 

Empresarial de Sardoal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o relatório preliminar e submeter a audiência 

prévia dos interessados nos termos do art.º 121º do CPA (Código do Procedimento Administrativo). ---- 

 

6. TRANSMISSÃO DO LOTE 22 DO PES A TERCEIROS – AUTO DE AVALIAÇÃO DE 

BENFEITORIAS; 

Foi presente a informação número 280/2020, relativa ao assunto supra mencionado, cujo teor é o 

seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Pela Firma “António Dias & Filhos, Lda”, proprietária do Lote Nº 22 do Parque Empresarial de 

Sardoal, foi apresentado requerimento com o objetivo de obter autorização da Câmara Municipal, para 

transmissão do citado lote a terceiros. 

Na sequência da pretensão, cumpre-me informar o seguinte: 

1.Foi constituída uma Comissão Arbitral composta por três técnicos, a fim de elaborarem um Auto de 

Avaliação de Benfeitorias executadas no lote 22 do Parque Empresarial de Sardoal (PES), conforme 

deliberado em reunião de Câmara de 09.10.2019; 

2.Resultante dessa avaliação feita pela Comissão, e tendo em observância o art.º 16º do PES bem 

como do art.º 34º do Regulamento do Plano de Pormenor da Zona Industrial de Sardoal, foi elaborado 

o respetivo relatório; 

3.Do documento visado constam, entre outros elementos, que não foram tidos em consideração nesta 

avaliação os equipamentos específicos da atividade, tendo os técnicos apurado que o valor das 

benfeitorias ascende ao montante de 150.000,00 euros (cento e cinquenta mil euros).” ---------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a transmissão do lote a terceiros, de acordo 

com a informação prestada pelo serviço. ---------------------------------------------------------------------------------- 
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7. TOPONÍMIA FREGUESIA DE VALHASCOS. 

Foi presente a ata da Comissão de Toponímia da Freguesia de Valhascos, com as designações de 

algumas ruas e os seus traçados. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente prestou informações sobre o assunto. -------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar. ------------------------------------------------------------- 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram 

quinze horas e trinta e cinco minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, 

que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, 

Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e 

Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. ----------------------------------------------------------------------------  
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